

# 30 Jahre Leidenschaft für Automatisierung

Jubiläum bei Taktomat: „Von Pöttmes in die ganze Welt“

**Pöttmes (ww)** Dass sich Erfolgsgeschichten nicht nur im Land der unbegrenzten Möglichkeiten schreiben lassen, wurde am Freitag in Pöttmes deutlich: Die dort ansässige Firma Taktomat feierte mit Freunden, Kunden, Lieferanten und den Mitarbeitern ihr 30-jähriges Bestehen. Was 1989 in einem Büro in Aichtal, etwa 20 Kilometer südlich von Stuttgart, als Zweimannbetrieb begann, gehört heute zu den Weltmarktführern in Sachen Automatisierungstechnik.

Zum damaligen Zeitpunkt hätten sich Helmut Lembke und Norbert Hofstetter nicht träumen lassen, welch kometenhaften Aufstieg ihre Neugründung nehmen würde. Die Qualität der umfassenden Automatisierungslösungen wie Rundschalttische, Kegelradgetriebe, Scheibenkurven-Schrittgetriebe, Übergabegeräte und Lineartaktsysteme hat Taktomat weltweit einen guten Namen eingebracht. Audi, BMW, VW, Kuka, Siemens und Airbus zählen neben vielen Mittelständlern zu den Kunden.

Mittlerweile gehören 120 Mitarbeiter sowie Vertriebsniederlassungen in Finnland, Spanien, Dänemark, Österreich, Ungarn, Russland, USA, China, Südkorea, Brasilien, Türkei, Malaysia und Indien zum Unternehmen. Mit Partnern in vielen weiteren Ländern hat man sein Ohr quasi direkt am Kunden.

Ziel ist es, deren Wettbewerbsfähigkeit zu verbessern. So kommen beispielsweise bei Audi in



**Allen Grund zum Feiern** hatten (von links) Christian, Norbert, Christa und Michael Hofstetter.

Fotos: Willi Wagner

Ingolstadt monumentale Dreh-trommeln von Taktomat zum Einsatz, die tonnenschwere Lasten heben. Sie transportieren die Karosserie eines A3 zum

Schweißroboter. Dies geschieht im Hundertstel-Millimeter-Bereich, damit jede Schweißnaht exakt sitzt. Für den Rasierklingen-Hersteller Wilkinson entwickelte Taktomat ein Linear-Takt-System mit 214 optimal synchronisierten Übergabe-Einheiten. Jede platziert je vier hauchdünne Klingen des Nassrasierers im Kunststoff-Kopf, wo sie anschließend verklebt werden. Mit Linear-Takt-Systemen von Taktomat werden vollautomatisiert Kugelschreiber montiert, Zahn-

pasta-Tuben gefüllt, Kosmetikartikel und Aufsätze für elektrische Zahnbürsten gefertigt und vieles mehr. In komplexen Montageanlagen für individuelle Sicher-

heitsschlüssel-Bearbeitungszentren und intelligente Schließzylinder von Abus Pfaffenhain

realisieren unter anderem Rundschalttische außergewöhnliche Taktzeiten.

Nachdem sich Helmut Lembke 2006 in den Ruhestand verabschiedete, ist Taktomat heute ein reines Familienunternehmen, geführt von Norbert Hofstetter und seiner Frau Christa. Mit den Söhnen Christian und Michael steht schon die Nachfolgeneration in den Startlö-

## *Namhafte Firmen wie Audi und Wilkinson unter den Kunden*



**Auch Firmenmitbegründer** Helmut Lembke gratulierte.

chern. Am Freitag feierte man zusammen mit 400 Gästen zünftig den 30. Geburtstag. Neben Fachvorträgen und einer sehenswerten Ausstellung stand am Abend das gemütliche Beisammensein im Vordergrund. In einer kurzen Ansprache bedankte sich Norbert Hofstetter bei seinen Mitarbeitern, ohne die dieser Erfolg nicht machbar gewesen wäre, ebenso wie beim Weggefährten Helmut Lembke, der extra aus Brasilien angereist war. Lob gab es auch von der Gemeinde, für die Zweite Bürgermeisterin Sissi Veit-Wiedemann gratulierte.

Begleitet von den „d’Holzheimern“ und internationalen kulinarischen Leckerbissen wurde am Firmensitz an der Rudolf-Diesel-Straße bis weit in die Nacht hinein gefeiert.